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Se construirán en Zitácuaro 30
ollas cosechadoras de agua

- Apoyarán el riego de cultivos durante la sequía
- Fortalecen los mantos freáticos

H. Zitácuaro Michoacán, 20 de julio de 2022.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Para apoyar
el riego de cultivos durante la temporada de estiaje y además fortalecer los mantos freáticos,
en Zitácuaro se construirán alrededor de 30 "ollas cosechadoras de agua". Este es un apoyo
que la Secretaría de Agronomía ofrece de forma gratuita a productores del municipio.

Dichas acciones se realizarán dentro de las leyes ambientales, por lo que serán en la parte
de en medio del territorio del municipio o bien en su parte baja, no es viable la construcción en
la parte alta para no afectar los bosques.

Al respecto, Pedro Mondragón López, titular de la Secretaría de Agronomía Municipal,
dijo que ya se encuentran en construcción 3 ollas en Aputzio de Juárez, así como otras más en
La Cortina. Y la respuesta de productores ha sido buena, ya que les apoyará en la temporada
de estiaje cuando no llueve.

En entrevista, explicó que en las "ollas cosechadoras de agua" que se están construyendo,
se hace el hoyo, se cubre con lodo de la misma tierra del lugar y se va captando el agua de
lluvia; cuando ésta se llena, no se detiene su paso, ya que el agua sigue fluyendo buscando
su paso; a la par otra cantidad se filtra al subsuelo y esto ayuda a los mantos freáticos.

Aunque hay muchas solicitudes de productores del municipio, la elección de los lugares
donde se construirán va a depender del tipo de suelo, y subsuelo. “A veces el suelo se ve muy
firme, bonito y apto para la olla, pero conforme vamos escarbando nos encontramos con
piedra y esto es malo porque no cumplirá el objetivo, estamos conscientes que debemos ser
cuidadosos para que el programa funcione”, explicó.

Ya se encuentran en construcción 3 ollas en Aputzio de Juárez, así como otras más en La
Cortina. Y la respuesta de productores ha sido buena.

Se vacunan en Zitácuaro 1000 niños más contra
el COVID 19

- Quedaron más menores pendientes, no alcanzaron las dosis.

H. Zitácuaro Michoacán, 21 de julio de
2022.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Este
jueves se vacunaron 1000 niños más de 5 a 11
años de edad contra el COVID 19 a nivel local.
La única sede fue la escuela primaria 18 de
Marzo con un horario de 8:00 de la mañana a
3:00 de la tarde.

Como ha ocurrido en jornadas pasadas,
desde las primeras horas del día se hizo una
larga fila, alrededor de las 9:00 de la mañana
alcanzó su punto máximo y llegó hasta Avenida
Revolución, entre Ocampo e Hidalgo.

De acuerdo a la información obtenida en
el lugar, antes del medio día las dosis

programadas para esta jornada se agotaron y
todavía quedaron varias decenas de niños a
la espera de ser vacunados.

En entrevista, el Epidemiólogo
Jurisdiccional, Ricardo López Tinoco, aseguró
que los niños que hayan quedado pendientes
de recibir la vacuna, sin problema alguna la
tendrán. Sin embargo para tener una cantidad
más precisa, deberán acudir a las oficinas de
Bienestar a solicitarla, a fin de hacer un listado
y gestionarla.

“Conseguimos mil vacunas, ojalá
alcancen, sino tendremos que conseguir más
porque llegaron dosis pero será para otros
municipios de la región”.

Comentó que durante la quinta ola del
COVID 19 que atraviesa el país, se han tenido
brotes importantes, por lo que es vital que la
mayor parte de la población se encuentre
vacunada, ya que la vacuna ha demostrado
evitar cuadros graves, complicaciones,
hospitalizaciones y defunciones.

Recalcó que este sector de la población
de 5 a 11 años ha tenido una cobertura de
vacunación del 75%, mientras que los de 12 a
17 años fue 35%, lo que demuestra que hay
interés de padres de familia en cuidar a los
menores.

De acuerdo a enfermeras responsables de
aplicar el biológico a los menores, señalaron
que este sector es más complicado, pareciera
ser que vacunan a más personas que en
jornadas pasadas; esto se debe a que los niños
son más inquietos, no se dejan vacunar y
tienen que ser controlados por sus mamas o
bien, terminan en llanto.

Como ha ocurrido en jornadas pasadas, desde las primeras horas del día se hizo una larga fila,
alrededor de las 9:00 de la mañana alcanzó su punto máximo.
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Continúa abierto el registro de Pensión para el
Bienestar de las Personas con Discapacidad

El objetivo de este programa, es mejorar la calidad de vida de las personas con discapacidad
permanente a través de un apoyo bimestral de 2 mil 800 pesos, una vez incorporado al padrón.

 Morelia, Michoacán, 20 de julio del
2022.- La secretaría del Bienestar
(Sedebi) recordó a la población que
continúa abierto el registro de ingreso al
programa Pensión para el Bienestar de
las Personas con Discapacidad, de 30 a
64 años de edad.

 La titular, Carolina Rangel Gracida,
mencionó que se realizó una ampliación
del periodo de registro para continuar con
la recepción de solicitudes durante todo
el mes de julio y a la fecha, la Sedebi
cuenta con un registro de 9 mil 192
solicitudes de incorporación.

 “Estamos exhortando a las y los
michoacanos de los 113 municipios del
estado que requieran este tipo de apoyo,
para que acudan al Centro Integrador más
cercano y presenten su solicitud,
acompañada de su documentación, para

Gobiernos de Michoacán y México sumarán
esfuerzos para conservar hábitat de la

Monarca: Bedolla

Uno de los objetivos de Ramírez Bedolla es lograr que se paguen servicios ambientales a las
comunidades cuidadoras de los bosques.

Gobierno de México para definir una agenda
conjunta de trabajo en favor de la
conservación de las zonas boscosas de
Michoacán, y de manera prioritaria a los
santuarios de la Mariposa Monarca, por lo
que uno de los objetivos de Ramírez Bedolla
es lograr que se paguen servicios ambientales
a las comunidades cuidadoras de los bosques.

El secretario de Medio Ambiente,
Alejandro Méndez López, subrayó que es
necesario un compromiso internacional
ambiental para que se repliquen los esfuerzos
que ya se hacen desde las comunidades y
municipios de nuestro estado  en favor de la
conservación de la Monarca y su hábitat.

Expuso que la tala legal e ilegal, la
deforestación y el desarrollo urbano han
destruido áreas sustanciales del refugio
invernal de las mariposas en México y
California, mientras que los pesticidas y
herbicidas utilizados en la agricultura intensiva
en Estados Unidos matan mariposas y
algodoncillo, la planta huésped de que se
alimentan las larvas de la mariposa monarca.

El secretario destacó que esta semana,
junto con el Gobernador Alfredo Ramírez
Bedolla, se reunieron con la titular de la
Secretaría de Medio Ambiente y Recursos
Naturales (SEMARNAT), María Luisa Albores

Guillen, con quién acordaron una atención
especial a los bosques michoacanos, y de
manera particular en los municipios donde hay
preservación de la Mariposa Monarca, “las
secretaria va a mandar a un equipo especial
de su institución para trabajar con un equipo
designado de Michoacán en la atención de
estos temas”, explicó el Secretario Alejandro
Méndez.

“Nuestro Gobernador Alfredo Ramírez
Bedolla tiene presente la importancia ecológica
y de servicios ambientales que proporciona
esta región de Michoacán, por eso
consideramos que la declaratoria que acaba
de hacer la Unión Internacional para la
Conservación de la Naturaleza va en el mismo
camino del trabajo de conservación que
impulsamos de manera institucional. Esta
preocupación es compartida con autoridades
vecinas, ahora debemos observar lineamientos
internacionales y garantizar que se siga
trabajando en la conservación de nuestros
bosques”, manifestó.

Finalmente, Alejandro Méndez explicó que
de acuerdo a información de la Comisión
Nacional de Áreas Naturales Protegidas
(Conanp), y gracias al compromiso de las
comunidades del Oriente, del Gobierno de
Michoacán, los Ayuntamientos y la federación,
se han logrado buenos resultados en la
preservación del lepidóptero: esta última
temporada de hibernación las mariposas
monarca ocuparon 2.47 hectáreas de superficie
boscosa, un 30% más de recuperación que lo
registrado en la temporada inmediata interior.

Morelia, Michoacán, 22 de julio de 2022*.-
La inclusión de la Mariposa Monarca en la
lista de especies en peligro de extinción de la
Unión Internacional para la Conservación de
la Naturaleza (UINC), es un llamado urgente al
trabajo coordinado entre distintos niveles de

gobierno y diversas instancias de la sociedad
civil para conservar el hábitat del lepidoptero,
expresó el gobernador Alfredo Ramírez
Bedolla.

Añadió que su gobierno ya realiza
gestiones ante diversas dependencias del

que puedan ingresar al padrón de
beneficiarios”.

 El objetivo de este programa, abundó
la funcionaria estatal, es mejorar la calidad
de vida de las personas con discapacidad
permanente a través de un apoyo
bimestral de 2 mil 800 pesos, una vez
incorporado al padrón del programa.

 Cabe recordar que este apoyo va
dirigido a michoacanas y michoacanos que
presenten alguno de los cinco tipos de
discapacidad; visual, auditiva, motriz,
psicosocial e intelectual.

 Las y los solicitantes deberán de
adjuntar los siguientes documentos:
identificación oficial (INE, pasaporte,
cédula profesional), acta de nacimiento,

Clave Única de Registro de Población
(CURP), comprobante de domicilio
reciente y Certificado Médico por
Discapacidad Permanente, emitido por el
IMSS, ISSSTE o Secretaría de Salud,
Centro de Rehabilitación y Educación

Especial (CREE).
 Para mayor información sobre los

módulos de recepción de solicitudes más
cercanos, los interesados podrán
consultarlos en el sitio web de la Sedebi
https://bienestar.michoacan.gob.mx/.
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Toño Ixtláhuac apadrinó a la generación
saliente de la secundaria No.2

Muchas felicidades a las y los 197 estudiantes egresados de la Escuela

Estalla la huelga en Telmex a
nivel nacional, se suma

Zitácuaro
- Suspendida la atención a clientes en sus oficinas
- Se mantendrá en guardias las 24 horas del día

H. Zitácuaro Michoacán, 21 de julio de 2022.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Luego de
tres años de resistir y esperar acuerdos con la empresa, finalmente este jueves 21 de julio
estalló la huelga a nivel nacional por parte de agremiados al Sindicato de Telefonistas de la
República Mexicana.

En punto de las 12:00 del día, las banderas rojinegras fueron colocadas en las entradas a
sus instalaciones, por lo que usuarios no podrán hacer ahí pagos ni reportes; lo podrán hacer
en tiendas de autoservicio o bien mediante la app o al número 051. En el caso de Zitácuaro, los
trabajadores se mantendrán a las afueras mediante guardias las 24 horas del día, los 7 días de
la semana hasta que les solucionen su pliego petitorio.

Al respecto, Ulises Villagómez Jaramillo, Secretario del Trabajo, de la sección 118 del
Sindicato de Telefonistas de la República Mexicana, señaló que mantendrán las acciones
hasta que les den solución.

Explicó que las peticiones básicas son: el respeto al contrato colectivo de trabajo, que se
respete el derecho a la jubilación de los de nuevo contrato, además que se repongan a nivel
nacional al menos 1942 plazas que son necesarias para llevar a cabo los trabajos y atender el
servicio en toda la región.

A nivel Zitácuaro, agregó que son 58 trabajadores afectados, más de la mitad ya se
encuentran jubilados, por lo que los que aún se encuentran activos tienen que resistir las
pesadas cargas de trabajo.

 Ulises Villagómez Jaramillo, Secretario del Trabajo, de la sección 118 del Sindicato de
Telefonistas de la República Mexicana, señaló que mantendrán las acciones hasta que les den
solución.

Secundaria Federal Número 2, Suprema Junta Nacional Americana. Nuestro reconocimiento
a alumnas, alumnos, padres y profesores por su esfuerzo durante estos años. ¡Enhorabuena!
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Con nuevas agrupaciones, la Guardia
Civil fortalece el combate al delito

-Especialización y creación de unidades especializadas responden a la realidad y necesidades de la sociedad
michoacana: Bedolla

 La Guardia Civil participará también en acciones de Protección Civil y apoyo para la atención
a desastres naturales; además de la protección a los recursos naturales.

más cercana a la gente, señaló el
gobernador Alfredo Ramírez Bedolla.

El mandatario destacó que un total de
5 mil 355 elementos están recibiendo
capacitaciones especializadas, “por lo que
esta corporación no sólo cambia de
imagen, sino que apuesta a la
profesionalización permanente del
personal en diversos rubros y al fomento
de valores dentro de la institución, todo,
en apego a la realidad y al pleno respeto
a los derechos humanos”, refirió.

Detalló que las áreas de
especialización en la que trabaja la
Guardia Civil, es la Policía Científica, que
ayudará en la aportación de evidencias
en conjunto con las fiscalías de los
estados para el esclarecimiento de
eventos delincuenciales o para la

aportación de indicios en investigaciones
de algún ilícito.

Además, añadió que se reforzará el
área de inteligencia, mediante la Policía
Cibernética con ciber patrullajes, la
atención de denuncias del 911 y 089, así
como la prevención de delitos cibernéticos
para los temas de trata, pornografía
infantil o fraude.

Ramírez Bedolla abundó que la
Guardia Civil participará también en
acciones de Protección Civil y apoyo para
la atención a desastres naturales; además
de la protección a los recursos naturales
mediante la Policía Forestal y a otros
temas como la atención personalizada con
visitantes del estado, por medio de la
recién creada Policía Turística.

“La proximidad social, la relación con
los autogobiernos de comunidades
indígenas y las unidades especializadas,
son parte de los nuevos objetivos que
hemos trazado para la Guardia Civil, a
fin de que la corporación responda a la
realidad del estado y a las necesidades
de la sociedad michoacana”, concluyó el
mandatario.

Morelia, Michoacán, 21 de julio del
2022.-* Con la creación de la Guardia
Civil de Michoacán se da un paso más

hacia la pacificación de la entidad,
mediante la participación de una
corporación especializada, profesional y

Continuarán las jornadas de
vacunación antirrábica canina

y felina en el municipio
- Cada jueves se visita una colonia o comunidad

H. Zitácuaro Michoacán, 21 de julio de 2022.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. El Centro
de Control Animal Municipal, continuará con su jornada permanente de vacunación antirrábica
canina y felina en el municipio.

De acuerdo a la forma de este programa, cada jueves el personal visita una colonia o
comunidad, y en promedio se vacunan hasta 200 o más mascotas.

Este jueves la jornada llegó al Parque Vikingo en la Colonia La Joya, en este lugar 239
mascotas, entre perros y gatos, dicha cifra representa una excelente respuesta de los
ciudadanos de esta zona de la ciudad.

En entrevista, Álvaro González López, titular de la oficina de Control Animal, aseguró que
desde su implementación, el programa ha dado buenos resultados, cada vez son más las
personas que son responsables con sus mascotas y los llevan a vacunar.

Ante tal demanda, aseguró que la jornada seguirá permanente, esto siempre y cuando la
Secretaría de Salud, les dote del biológico correspondiente, hasta ahora no han tenido ningún
problema. Por el contrario la gente solicita la vacuna.

González López, señaló que las mascotas se pueden vacunar una vez que cumplan el mes
de edad, y no importa la temporada del año, ya que la rabia es riesgo constante de contraerla.
Además al aplicarles la vacuna, se evitan otras enfermedades que pueden afectar incluso a los
propietarios de las mascotas y toda la familia con la que convive.

Exhortó a la población a estar atentos de los lugares que van a visitar el jueves de cada
semana.

Álvaro González López, aseguró que el programa ha dado buenos resultados, cada vez son más
las personas que son responsables con sus mascotas y los llevan a vacunar.

Artesana michoacana gana
Premio Especial en Concurso

Nacional
-Jeanette Zacari, de la localidad de Aranza, obtuvo el reconocimiento a

la Mejor Obra de Diseño en la CDMX.

Es la tercera vez que obtiene un premio a nivel
nacional, pero este último ha sido en mejor
rango y apoyo económico, de lo cual se siente
muy orgullosa y emocionada.

Aranza, mpio. Paracho, Michoacán, 22 de
julio de 2022.- La artesana Jeanette Zacari
Hernández, de la localidad de Aranza en el
municipio de Paracho, fue la ganadora del
premio especial a la Mejor Obra de Diseño,
con valor de 81 mil pesos, en la IX edición del
Concurso Nacional Grandes Maestros del
Patrimonio Artesanal de México.

 “La pieza que elaboré fue un rebozo gris
con azul marino de hilo de algodón, tejido en
telar de cintura, que se le conoce como “tejido
de patakua”, y tardé tres meses en hacerlo,
ya que iba imaginando el diseño que le quería
poner”; señaló la artesana ganadora.

 Asimismo mencionó, que esta obra la
tituló “Mi Legado”, por el recuerdo y
enseñanzas que su mamá, la artesana Oliva
Hernández Álvarez, le dejó y quien fuera la
que le enseñó a los 10 años de edad a elaborar
este tipo de artesanía en la rama de textiles.

 Agregó que es la tercera vez que obtiene
un premio a nivel nacional, pero este último
ha sido en mejor rango y apoyo económico,
de lo cual se siente muy orgullosa y
emocionada, ya que su esfuerzo y dedicación de horas trabajo, han valido para obtener este
reconocimiento.

 La ganadora externó su felicidad por la labor que hace y comentó; “todas las piezas que
hago, siempre las realizo con mucho amor y entusiasmo porque, así como mi mamá me dejó
este legado, yo también lo comparto con mi familia y compañeras artesanas, para que esta
tradición del textil de patakua de Aranza siga por muchos años y más personas la conozcan”.

 La ceremonia de premiación del certamen nacional, se llevará a cabo próximamente en el
Museo del Palacio de Bellas Artes, en la Ciudad de México, y posteriormente, las piezas
ganadoras y participantes permanecerán en exposición y venta, que organiza la Secretaría de
Cultura del gobierno de México y el Fondo Nacional para el Fomento de las Artesanías
(Fonart).
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GPPRD está cumpliendo su compromiso con
las y los michoacanos: Mónica Valdez

 El Grupo Parlamentario del Partido de la
Revolución Democrática en la LXXV
Legislatura Local con propuestas claras está
dando respuesta a las necesidades y
demandas que tiene nuestro Estado y
sociedad, al impulsar herramientas jurídicas
acordes a las necesidades de la población,
afirmó la diputada Mónica Estela Valdez
Pulido.

La diputada por el Distrito de Zacapu
manifestó que unidos han hecho equipo al
interior del Poder Legislativo con quienes
coinciden en que la prioridad es velar por el
progreso de Michoacán y de su población.

La vicecoordinadora de bancada
perredista, destacó que durante este primer
año presentó distintas propuestas
legislativas, entre ellas una para reformar la
Ley para la Prestación de Servicios de
Atención, Cuidado y Desarrollo Integral
Infantil en el Estado la cual propone
fortalecer con presupuesto las estancias
infantiles.

Además la reforma al Código Electoral
del Estado de Michoacán de Ocampo, la cual
establece que ningún agresor,  acosador, o
deudor alimentario sea funcionario público,
misma que fue aprobada en sesión el pasado
6 de julio.

También recordó que planteó la reforma

a la Ley de Salud Mental del Estado de
Michoacán, a través de la cual propone la
creación del de Centro Michoacano de
Salud Mental, la cual confía proceda.

Comprometida con la salud, Mónica
Valdez propuso garantizar que se realicen
visitas de inspección y verificación sanitaria
a clínicas, hospitales y servicios de salud, a
efecto de garantizar que dichos
establecimientos cumplan las normas
oficiales mexicanas, las normas sanitarias y
la legislación en la materia.

Así también otra para que se creen en
Michoacán juzgados especializados en
materia de violencia contra la mujer al interior
del Supremo Tribunal de Justicia del estado,
y una más para que las instituciones
educativas cuenten con personal
profesional que brinde servicios médicos y
psicológicos, con la finalidad de que se
garantice el ejercicio y la atención del
desarrollo integral de los estudiantes.

Recordó que hace unos días también
propuso una reforma con la finalidad de
salvaguardar los derechos de la comunidad
LGTB y una para establecer candados para
que los desarrolladores o fraccionadores
cumplan con la obligación de entregar fianza
a los ayuntamientos, con la finalidad de
garantizar que cumplan en tiempo con los
contratos de obras, o bien en caso de
anomalía o desperfecto, estén obligados a
resarcir los desperfectos o el incumplimiento
de las acciones, por las que fueron
contratados sus servicios.

Planteó la diputada, la reforma a la Ley de Salud Mental del Estado, a través de la cual propone
la creación del de Centro Michoacano de Salud Mental, la cual confía proceda.

SSM exhorta a población a
evitar insolaciones y golpes de

calor por canícula
-Esta temporada es considerada la más calurosa del año y dura alrededor

de 40 días.

Morelia, Michoacán, 21 de julio del 2022.-* Ante el inicio de la canícula, considerada la
temporada más calurosa del año, la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) exhorta a la
población a tomar medidas para prevenir golpes de calor o insolaciones por la prolongada
exposición a los rayos del sol.

La hidratación es importante para sobrellevar las altas temperaturas, por lo que es
recomendable que la población consuma al menos dos litros de agua al día y pueda identificar
los signos que indican que el cuerpo necesita líquido como:  boca seca, fatiga, dolor de
cabeza, mareos y nauseas.

Para evitar daños a la piel por los rayos solares y golpes de calor, las recomendaciones
son: evitar exponerse por tiempo prolongado al sol, sobre todo en las horas de mayor radiación
(de 11:00 a 16:00), vestir ropa de colores claros, usar bloqueador solar, utilizar gorras o
sombrillas, así como limitar la actividad física durante los horarios en que el calor sea más
intenso.

Es importante extremar precauciones en los grupos de mayor vulnerabilidad, que son
niñas, niños y adultos mayores. En caso de presentar algún malestar como enrojecimiento de
la piel o fatiga crónica, la SSM exhorta a no automedicarse y acudir a la unidad de salud más
cercana para recibir atención médica.

La hidratación es importante para sobrellevar las altas temperaturas, por lo que es recomendable
que la población consuma al menos dos litros de agua al día.
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Julio

Médicos especialistas del Centro Médico La
Raza han realizado 231 trasplantes de corazón

a 34 años del primer procedimiento en 1988
·         El doctor Guillermo Careaga Reyna, director del Hospital General de La Raza, agradeció a todo el

equipo multidisciplinario que apoya para que un trasplante culmine con éxito.
·         En lo que va de 2022 se han realizado cinco trasplantes de corazón, uno de corazón-riñón, cinco de hígado,

70 riñones y 183 córneas.

Hace 34 años la historia de la Medicina en
México y América Latina puso en alto el
nombre del Instituto Mexicano del Seguro
Social (IMSS) al realizar el primer trasplante
de corazón en México, en el Centro Médico
Nacional La Raza, al señor José Tafoya Chávez,
quien tenía 45 años.

El director del Hospital General de La Raza,
doctor Guillermo Careaga Reyna, comentó que
desde aquel 21 de julio de 1988 a la fecha se
han realizado un total de 231 trasplantes de
corazón.

Resaltó que actualmente esta Unidad
Médica de Alta Especialidad (UMAE) tiene la
mayor productividad en trasplante cardiaco
en el país, con los mejores resultados además
de atender urgencias nacionales. El número

de trasplantes en lo que va de 2022 es de cinco
corazones, un corazón-riñón, cinco hígados,
70 riñones y 183 córneas.

 El doctor Guillermo Careaga recordó que
aquel día de julio de 1988, un equipo
multidisciplinario participó en este
procedimiento encabezado por el doctor
Rubén Argüero Sánchez, quien laboró 47 años
en el Instituto.

 “A mí me tocó participar ese día como
ayudante y tuve la oportunidad de estar en
ambos procedimientos: en la toma del corazón
de la donante y durante el trasplante del
paciente que lo recibió.

“Como médico residente, sin duda, fue una
experiencia que impactó en mi desarrollo
profesional, en la especialidad, fue una de las

cosas que marcaron parte de lo que realizo en
mi práctica cotidiana”, comentó Careaga
Reyna.

Refirió que ha cambiado el procedimiento
de trasplante de corazón al que se realizó hace
34 años, sobre todo en la forma de preservar
el órgano.

“Esto es importante porque deben tener la
seguridad de que aun sin estar recibiendo
sangre desde el momento en que se retira de
quien dona a quien se le trasplanta, pueden
ser varias horas y tienen que protegerlo para
que vuelva a funcionar de forma apropiada”,
explicó Careaga Reyna.

Agregó que la técnica del procedimiento
también ha cambiado, antes era la anastomosis
en las aurículas (la aorta y la pulmonar); en la
actualidad se hace con la técnica bicaval, que

es unir las venas cavas (la aurícula izquierda,
arteria pulmonar y arteria aorta), lo cual permite
que el corazón funcione de manera más
anatómica y con ello la recuperación de los
pacientes sea más pronta.

Señaló que un trasplante de órganos es
una actividad muy gratificante, hay pacientes
que no tienen otra opción de vida y darles esa
segunda oportunidad es un compromiso muy
importante, “tenemos que hacerlo con gran
convicción, convencimiento y
profesionalismo porque el paciente está
depositando su vida en nuestras manos”.

“Tenemos pacientes que han sobrevivido
más de 10 años, uno de ellos es un paciente
que trasplantamos en etapa pediátrica en 2013,
y hace unas semanas estuvo internado con
nosotros para su biopsia de control, es uno
de los mejores ejemplos que tendríamos para
compartir, como él hay varios que se han
reintegrado a su vida activa y con una segunda
oportunidad”, destacó.

El director del Hospital General de La Raza
indicó que todos los que participan en el
proceso de trasplante son vitales para el éxito
del procedimiento, “eso es motivo de
satisfacción, estoy muy orgulloso y
agradecido de trabajar con ellos y de que
formen parte del equipo que tenemos
trabajando”.

Egresan 291 alumnos de la
Secundaria Federal
“Nicolás Romero”

- Mejores promedios recibieron reconocimiento especial
- “Esta generación deberá ser agente de cambio porque supieron salir

adelante en medio de la pandemia”: Adán Rosales Santillán

H. Zitácuaro Michoacán, 22 de julio de 2022.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. En una
emotiva ceremonia donde se conjugaron los sentimientos de alegría y nostalgia, egresaron
291 alumnos de la Escuela Secundaria Federal No 1 “Nicolás Romero”. La madrina de generación
fue la Diputada Local Gloria Tapia Reyes.

El acto tuvo como escenario el auditorio de esta institución y acudieron autoridades
municipales y educativas, así como padres de familia y padrinos de los egresados, que fueron
testigos de este acontecimiento.

El director, Adán Rosales Santillán, felicitó a los egresados por el esfuerzo realizado y
pidió que recuerden los mejores momentos que pasaron en esta escuela. Si bien es cierto que
tuvieron dificultades al enfrentar las clases a distancia, a veces solo a través de un celular
salieron adelante. Por lo tanto a futuro tienen el reto de ser agentes de cambio en la sociedad
y además tendrán una buena experiencia que contar a sus hijos.

Como madrina de esta generación, la Diputada Local Gloria Tapia Reyes, se dijo honrada
de apadrinar a alumnos que fueron valientes, decididos y perseverantes. Hoy después de
mucho esfuerzo terminan una etapa de su formación y asumen nuevos retos.

Al clausurar formalmente este ciclo escolar, el director de Servicios Regionales Educativos,
Rafael Ávila Mejía, reconoció el esfuerzo de alumnos y maestros que supieron superar los
distintos obstáculos que se presentaron a lo largo de estos últimos años. A los egresados los
invitó a continuar sus estudios hasta obtener una profesión, y regresarle con su trabajo lo
que han recibido de este municipio.

Durante el acto se entregaron reconocimientos a los alumnos que obtuvieron los mejores
promedios, entre ellos a Noe Valdés Piña y Ayrin Soria Soto, ambos durante los tres años
tuvieron un promedio de 10.

El director, Adán Rosales Santillán, felicitó a los egresados por el esfuerzo realizado y pidió que
recuerden los mejores momentos que pasaron en esta escuela.
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Se GRADUÓ De MEDICO GENERAL De la  UVAC de Quiroga
de Morelia, PERLA GONZÁLEZ ROJAS. Estuvo acompañada
de su mama la LE. Enfermera Marysela Rojas Vera y de Ana
Karen González.

Recibió el Sacramento del BAUTISMO El niño OSCAR
PÍNDARO  En la Iglesia del Moral. Estuvieron sus abuelitos
Oscar Píndaro Tello, La Nena Flores, María Fernanda y Martha
Karen Tello Flores

La ahora  MEDICO GENERAL PERLA GONZÁLEZ ROJAS
Muy Feliz. Aquí con su mama la LE. Marysela Rojas Vera y su
hermana Ana Karen. Logro DEDICADO A su papa el C.P.
MANUEL GONZÁLEZ. QEPD.

CUMPLIO AÑOS La Enfermera ADA BENJUME ESPINOZA
De Medicina Preventiva del ISSSTE Y Recibio
¡FELICITACIONES! De su esposo, hijas y nietos.

CUMPLIO AÑOS El 17 de Julio el Empresario CARLOS
ZEPEDA Recibio ¡FELICITACIONES! De sus hijos en especial
de Lorena Zepeda Correa, familiares y amistades del ámbito
Social.

CUMPLIO AÑOS  OSCAR PÍNDARO
TELLO CARRILLO Y Fue ¡FELICITADO!
Por su esposa La Nena Flores Carranza e
hijas. Aquí  partiendo su Pastel de
Cumpleaños con PINDARITO.

CUMPLIO 11 AÑITOS La inquieta niña VALENTINA
ARREDONDO REBOLLO  Y sus padres Rene Arredondo y
Gaby Rebollo le organizaron su fiesta. Aquí con Dulcecita
¡FELICIDADES VALE!

AL CUMPLIR AÑOS El Periodista y Locutor de en Directo
Noticias de Zitácuaro JOSÉ IVAN OCHOA Fue ¡FELICITADO!
Por su familia y por compañeros de la Radio, Aquí partiendo su
Pastel con ellos.

AL CUMPLIR AÑOS  ALFREDO ABUD NAREZ Recibió
felicitaciones de  hermanos, familiares y de compañeros de
trabajo de las Oficinas Regionales de la SEP. ¡FELICIDADES
ALFREDIUX!.

UN RÉQUIEM Y UN AVE MARÍA  Hasta el Cielo. A Mi hermana
MARÍA ELENA FUENTES MENDOZA Que CUMPLIO AÑOS
Este 16 de Jul.  UN GRAN RECUERDO CON AMOR PARA TI
MI NENU.

¡HOLA AMIGOS!  QUERIDOS LECTORES: SABÍAN USTEDES
QUE LAS PIERNAS FUERTES ASEGURAN SU LONGEVIDAD.
SEGÚN LA NASA EN ESTUDIOS REALIZADOS PARA SUS
ASTRONAUTAS DE 60 A 80  AÑOS DE EDAD!!! Al llegar a la vejez
nuestros pies deben permanecer fuertes. Al envejecer no debemos de
preocuparnos  mucho porque nuestro cabello se vuelva gris, y se nos
caiga y la piel se arrugue. Entre los signos de longevidad la  PREVENCIÓN
Y La fortaleza de los músculos de las piernas y pies son más importantes
y esenciales con respecto a los de la parte superior del cuerpo. Si no
mueves las piernas durante semanas, la fortaleza de piernas disminuirá
10 años. Un estudio que realizo la Universidad de  Copenhague, descubrió
que en tanto en mayores como en jóvenes la inactividad durante dos
semanas debilita la fuerza muscular de las piernas en un tercio,lo que
equivale a 20 o 30 años de envejecimiento.Si los músculos de  nuestras
piernas se debilitan llevara  mucho tiempo recuperarlos, incluso si
hacemos rehabilitación y ejercicios. Por lo tanto se recomienda el
ejercicio regular como caminar, es muy importante. Todo el peso  o
carga  corporal  descansa sobre las piernas y los pies. El pie es una

especie de PILAR, Que soporta el peso del cuerpo. El 50% De los
huesos y 50% de los músculos están en las dos piernas al igual que las
articulaciones y huesos más grandes  y fuertes  del cuerpo también se
encuentran en las piernas. Músculos fuertes y articulaciones flexibles en
las piernas y pies forman el TRIANGULO DE HIERRO Porque llevan
la carga más importante del cuerpo.  El 70% de la actividad humana y la
quema de energía en la vida se realizan con los dos pies y piernas. El
envejecimiento comienza desde los pies hacia arriba...AL CUMPLIR
AÑOS El Periodista y Locutor de en directo Noticias de Radio-Zitácuaro.
JOSÉ IVAN OCHOA  fue recibido con abrazos y felicitaciones por sus
compañeros de trabajo de la Radio. Igualmente fue felicitado por su
familia y amistades. En esta ocasión le fue ofrecido su Pastel de
Cumpleaños que partió felizmente, acompañado de todos ellos.
¡FELICIDADES JOSÉ  IVAN!...  CUMPLIO 11 AÑITOS De edad la
inquieta  y querendona de mascotas la niña  VALENTINA ARREDONDO
REBOLLO Y sus queridos padres los médicos Veterinarios Rene
Arredondo y Gaby Rebollo Ibarra La felicitaron amorosamente en este
su día. Posteriormente le fue organizada una fiesta estando acompañada

de un grupo de amiguitasdel colegio que participaron en los diversos
juegos, apagando posteriormente al lado de ellas  la vela encendida de su
Pastel de Cumpleaños. ¡FELICITACIONES VALE!...  CUMPLIO AÑOS
La conocida Enfermera  de Medicina Preventiva  ADALINDA
BENJUME  ESPINOZA De la Clínica Hospital del ISSSTE. Y fue
felicitada por su esposo e hijas y nietos que le desearon todo lo mejor
como sus familiares y desde luego de compañeros de trabajo de la Clínica
y de amistades que la estiman y aprecian., uniéndonos a estas los que
esto escribimos. ¡FELICITACIONES  ADITA!...SUMO UN AÑO MÁS
De vida ALFREDO ABUD NAREZ Y recibio felicitaciones  de parte de
sus hermanos y familiares, Igualmente recibio los mejores deseos  de sus
compañeros de trabajo de las Oficinas Regionales de la SEP., que lo
felicitaron en este su día, así mismo también recibio estas mismas de
parte de sus hermanos, familiares y de un grupo de amigos que se acordaron
de su cumpleaños. ¡FELICITACIONES ALFREDIUX!...El 19 de Junio
se graduó de MEDICO GENERAL PERLA GONZÁLEZ ROJAS Egresada
de la Universidad Autónoma Vasco de  Quiroga de Morelia. Estuvo
acompañada de su mama la L.E. Enfermera Marysela Rojas Vera y de su
papa el C.P. Juan Manuel González Ayala (+) QEPD.Y que este logro va
con DEDICATORIA y una manera de HONRAR En  especial a su señor
padre porque este 17 de Julio CUMPLIRÍA 57 AÑOS. También estuvo
acompañada de su hermana la Lic. Ana Karen González Rojas.
Posteriormente se ofreció una recepción en el «Salón  Santa Sofía» En
Altozano de Morelia. Estando acompañada de tios, primos de la familia
González y familia López y amigos…  Recibio el sagrado SACRAMENTO
DEL BAUTISMO El niño OSCAR PÍNDARO  En la Iglesia del Señor
del más grande amor del Moral. Estando acompañado de sus abuelitos
Oscar Píndaro Tello Carrillo y de Rosario  (La nena) Flores Carranza de
María Fernanda Tello Flores y Martha Karen Tello Flores y de demás
madrinas. Posteriormente se llevó acabo un festejo familiar, celebrando
aquí mismo el CUMPLEAÑOS De su abuelito  OSCAR PÍNDARO.  Que
juntos apagaron la Vela encendida de su Pastel. AL CUMPLIR AÑOS El
17 de Julio El Empresario CARLOS ZEPEDA MORALES Fue
¡FELICITADO!  Tempranamente por sus queridos hijos  que le desearon
con mucho Cariño, pasara este su día muy feliz en especial de parte de
su hija Lorena Zepeda Correa. Así mismo recibio parabienes y buenos
deseos de sus demás familiares y de amistades…  UN RÉQUIEM Y UN
AVE MARÍA  y ¡FELICITACIONES! Hasta el Cielo para  mi hermana
MARÍA ELENA FUENTES MENDOZA (+)  Que este 16 de Julio
CUMPLIO AÑOS Un gran recuerdo con mucho amor y cariño. Mi
NENU Me dejaste muchas enseñanzas a mí a mis hijos, a mis hermanos
y a tus queridos hijos Rigo, Vero y Anahí Copitzy. Al igual que Diosito te
permitió también
conocer a tus nietos,
Kevin Jesús, Rodrigo,
Mateito, Carlitos y
Joshi, no sabes  cuanta
falta nos haces a todos
y por este medio,
manifiesto que te
extraño mucho
hermana y pido a
Dios Nuestro Señor
ilumine siempre tu
caminito  con nuestra
madre, Lupita, tu
Cristiano, Moy  y
familiares.( QEPD.)…
Se nos termina el
espacio y nos vamos,
no sin antes dejaresta
reflexión»DALE AL
MUNDO LO MEJOR
QUE TENGAS Y LO
MEJOR REGRESARA
A TI». ¡SEAN
FELICES!...
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Mexicanos saldremos bien librados y fortalecidos de
consulta en materia energética: Bedolla

Morelia, Michoacán, 21 de julio del 2022.-
* Ante el inicio de solicitud de consulta que
hicieran Estados Unidos y Canadá con
respecto a la política energética de México
en el marco del T-MEC, el gobernador Alfredo
Ramírez Bedolla aseguró que, como en
anteriores ocasiones, los mexicanos
“saldremos bien librados y fortalecidos” de
este proceso.

Indicó que la determinación de ambos

 Alfredo Ramírez Bedolla aseguró que, como en anteriores ocasiones, los mexicanos “saldremos
bien librados y fortalecidos” de este proceso.

países de impugnar las reformas a la
legislación con las que se da prioridad a la
Comisión Federal de Electricidad (CFE) en la
distribución de energías más limpias, el
mandatario confió en que la instrumentación
requerida para decidir si la ley es o no
discriminatoria a los intereses del sector
privado, no afectará el avance que ya se dio
en el país para regresarle a la CFE la soberanía
de los recursos energéticos.

“Hoy el presidente Andrés Manuel López
Obrador mandó llamar a uno de los mejores
expertos en materia de tratados, Jesús Seade,
quien fue subsecretario de Relaciones
Exteriores y negociador del T-MEC, lo que
demuestra voluntad del Gobierno de México
para alcanzar una solución satisfactoria”,
puntualizó Ramírez Bedolla.

Además, comentó que, el presidente de

la República ha salido airoso de anteriores
consultas en temas de interés social y
económico, por lo que esta vez no será la
excepción y avanzará el proceso para
fortalecer el sistema energético nacional.

El gobernador también recordó que el T-
MEC se renegoció gracias al impulso del
presidente de la República y logró frenar el
intento del exmandatario de Estados Unidos,
Donald Trump, para agregar aranceles al
acero y otros productos con los que se
afectaría la economía nacional.

$8.00 Ejemplar

29 de julio fecha límite para
recepción de propuestas para

la presea SJNA
- Por el momento no se tiene ninguna

H. Zitácuaro Michoacán, 20 de julio de 2022.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Aquella
persona física o moral que haya hecho aportaciones importantes a la sociedad, puede ser
candidata a recibir la Presea al Mérito Cívico Suprema Junta Nacional Americana (SJNA),
máximo reconocimiento que hace el municipio en el marco del aniversario de la instalación en
Zitácuaro del primer gobierno independiente.

De acuerdo a la convocatoria, la fecha límite para la recepción de propuestas es el próximo
29 de julio, en las oficinas de la regiduría, máximo hasta las 3:00 de la tarde.

En entrevista, Flor Erendira Salas Corona, regidora de la Comisión de Educación, Cultura
y Turismo, señaló que hasta el momento no se ha recibido ninguna propuesta, sin embargo se
espera que en los próximos días comiencen a presentarse, ya que a nivel local hay personas
que han hecho aportaciones importantes al municipio en diferentes ámbitos.

Entre los requisitos se encuentra: solicitud dirigida al ayuntamiento, no haber recibido
este reconocimiento, acreditar ser originario de Zitácuaro o tener una residencia de al menos
5 años; documento en que la persona propuesta manifieste su consentimiento, así como tener
un representante que exponga las aportaciones de la persona propuesta. En el caso de las
personas morales, documento en que se compruebe el tiempo de su conformación.

Posteriormente el 01 de agosto, representantes de los candidatos propuestos tendrán
hasta 10 minutos para hablar a favor de ellos, luego el 5 de agosto integrantes del cabildo se
confirmarán en jurado y determinarán quien será el galardonado o si queda desierta.

La entrega de la Presea Suprema Junta Nacional Americana será en el marco del acto
conmemorativo de esta fecha el próximo 19 de agosto en el Teatro Juárez.

La fecha límite para la recepción de propuestas es el 29 de julio, en las oficinas de la regidora de
la Comisión de Educación, Cultura y Turismo, hasta las 3:00 de la tarde.
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Por: Tayde González Arias.

Arena Suelta

Los hombres y las mujeres reaccionan
de manera diferente al dolor

 Por el Dr. Joseph Mercola.-HISTORIA
EN BREVE. La investigación sobre las
diferencias de género en la percepción del
dolor está destinada para obtener mejores
implicaciones al tratar del dolor en
hombres y mujeres. Roger Fillingim, Ph.
D., ha estudiado esta área y encuentra que
las mujeres experimentan el dolor de
manera diferente tanto en los estímulos
periféricos y en la sensibilización central

Cuando los hombres y mujeres
estuvieron expuestos a estímulos de dolor idénticos, las mujeres calificaron el dolor
más alto con base en una escala de dolor, lo que Fillingim encuentra consistente con los
datos de otras investigaciones. Además de las hormonas sexuales, otros factores que
influyen en la percepción del dolor incluyen son las emociones, actitud, edad y una
respuesta aprendida de experiencias pasadas

Las mujeres padecen ansiedad con más frecuencia que los hombres, y tienen una
mayor probabilidad de que se les receten medicamentos sobre los cuales las directrices
clínicas recomienda tener precaución. Brindar apoyo psicológico para la ansiedad y
depresión puede reducir el uso de analgésicos y elevar la sensación de control de la
persona

Si padece adicción a opioides, busque ayuda médica profesional de inmediato. Si
enfrenta cualquier tipo de enfermedad o dolor crónico, hacer cambios en su estilo de
vida y alimentación podría causar resultados significativos, incluyendo menor dolor.
Además, debe considerar alternativas naturales, seguras y efectivas para el tratamiento
del dolor en vez de utilizar analgésicos de venta libre o recetados

LAS BECAS Y LOS
BECADOS

Se dice que las cosas que tiene un valor
sentimental o emocional, no tienen precio,
sin embargo, eso que parece que es tan
único y especial en cada sujeto; los
sentimientos y las emociones, parecen
ladearse más a la idea que dice que “todo
en esta vida, tiene un precio”, o que “todos
tenemos un precio”. Considerando que
cada ser humano sabe los dolores y penas
que les aquejan, no quisiera ni imaginarme
los sentires que debe vivir en aquélla
persona que, sin querer, es decir alejada
de su voluntad debe recibir algún beneficio
a cambio de pensar, o hacer algo que no
quería.

Si bien es cierto que la educación que
se recibe en las escuelas refuerza los
valores que vienen desde casa, cada
persona tiene la libertad de ser y pensar
como mejor quiere, y es tan libre en casa
sujeto el pensamiento, que las clases de
ética o moral, terminan fortaleciendo la
civilidad o bien en mera teoría.

En alguna ocasión en éste mismo espacio, nos referimos a lo relevante que era
formar en valores, y acercar a la cultura y las artes para tener en el presente y contar en
el futuro con personas empáticas y con una solvencia moral capaz de hacer por el otro,
buscan y encontrar el bien común, y no vender por ningún motivo ni por ninguna
cosa su voluntad. Sin embargo, las condiciones de inseguridad, de corrupción o de
pobreza entre otros grande vicios de la sociedad, han mostrado, en diferentes
momentos y escenarios, que no hay fortaleza para ser buen samaritano y se termina
cediendo, cuando te dan el pan que matara tu hambre, cuando te dan unos pesos que
sanarán el padecimiento o la enfermedad, o que por conseguir desde un trabajo hasta
un bien o servicio se recibe y se entrega, dinero o cosas materiales, mostrándonos
materialistas y llevándonos a todo, menos en la limpieza de lo justo o lo sensato y
puro.

El o la que fue bendecida con conocimiento o con habilidades especiales, tiene la
obligación humana de hacer y compartir con los demás. Pero también al que se le
otorgó riqueza, pues al recibir un premio a su esfuerzo, y reuniendo fortuna debe saber
que se disfruta de manera enteramente humanitaria, compartiendo, desde un buen
gesto al desposeído, hasta el tostón, la moneda o el billete. Puede que sea verdad que
el que más tiene más quiere, pero también verdad que el que entrega con amor, recibe
con amor, por eso, dar no debe relacionarse directamente con recibir algo a cambio, y
menos, entregar cualquier cosa que se entregue para que los otros hagan lo que
nosotros queremos.

En uno de los varios señalamientos que en la actualidad se le hace al gobierno de
México (al Gobierno de la República), por parte de los opositores, es la entrega de
recursos públicos, en becas con distintos nombres y diversos sectores sociales, sin
que se les exija, una calificación mínima, acudir a consultar, charlas o trabajo social que
de alguna manera remunere con algún beneficio comunitario, como se venía haciendo
en anteriores periodos gubernamentales, cuando se exigía promedio aprobatorio a los
estudiantes, participar campañas de limpia a las beneficiarias, educación sexual a
adolescentes, entre otras acciones, que se impartían en centros de salud, o vías
comunes. De estos programas existen calificativos al parecer meros paliativos sin
reglas claras de operación, sin pedir cumplir con algún mínimo esfuerzo, sin embargo,
si se pidiera que se cumpliera obligatoriamente con algún quehacer en especial, podría
ser que se estuviera condicionando los apoyos, y posiblemente, también se señalaría
y tampoco agradaría a los opositores políticos.

Nuestro país, tiene mucho que necesitaba de una eficiente área de asistencia
social, y los niveles de pobreza, exigían dotar de recursos a muchos niños, mujeres y
hombres de la costa, la sierra, la zonas urbanas y la montaña mexicana, por lo que la
entrega de recursos estaba más que justificada, pero es momento de que la gente sepa
( aunque siempre fue momento), de que lo que reciben no es más que parte del impuesto
que todas y todos pagamos, que no es dinero de El Presidente, ni de los secretarios,
una vez que hasta a ellos se les paga de lo que a nosotros nos cobran en la recaudación,
los beneficiarios de todos los programas, no tienen una deuda con el gobierno, la
tienen con la sociedad entera, por ello deben formar y sumarse a iniciativas que
impidan que sus hijos y nietos, sigan viviendo las penurias que les tocó vivir,
procurando en todo lo posible, la buena alimentación, enviándolos a la escuela y
exigiéndoles buenos resultados o haciendo que los últimos días de vida, sean
placenteros.

Si no se les ha dicho a los becarios que cada mes, cada dos meses o en determinado
tiempo reciben dinero, que ese recurso es para destinarlo a sus metas profesionales, o
sus sueños de emprendimiento, vale la pena que lo hagamos, así como recordarles
que de cada peso que les regrese los gobiernos, alguna centésima de un peso debe
haber, de los migrantes que envían dinero desde el extranjero, del que paga su agua o
luz a tiempo, de quien paga su predial o de algún ciudadano que se esfuerza, porque
el país siga siendo visto como un México rico y próspero.

Listo MORENA para renovación
de sus consejeros

- En Zitácuaro se hará el próximo 30 de julio

H. Zitácuaro Michoacán, 22 de julio de 2022.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. El
Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA) se encuentra listo para que el próximo 30
y 31 de julio se lleve a cabo a nivel nacional la renovación de  sus consejeros.

En el caso del distrito federal 03, se hará el día 30 de julio y tendrá lugar en los municipios
de Zitácuaro y Huetamo, que son los más importantes a nivel distrital; en estos lugares se
instalará una casilla.

Para este ejercicio, el INE será encargado de prestar las mamparas.
Así lo informó en entrevista, Luis Eduardo Baños Gomora, representante de Morena a

nivel distrital, quien precisó que esta renovación será a niveles distrital, estatal y federal, por
lo que reviste mucha importancia.

Sobre las personas elegibles a estos cargos, expuso que la fecha límite para el registro fue
el pasado 15, y por cada distrito pueden ser 10 personas, integrados en fórmulas, cada una
por un hombre y una mujer.

“Reviste importancia porque se va a cambiar toda la estructura partidaria, y esas personas
van a ocupar las diferentes carteras a nivel distrital, estatal y federal”, explicó.

Señaló que podrán participar todos los ciudadanos que así lo deseen, siempre y cuando
no pertenezcan a ningún partido político; van a presentar credencial del INE y comprobante
de domicilio. También tendrán la oportunidad en ese mismo momento de afiliarse a Morena.

Al momento de la elección que de hará de 8:00 de la mañana a 5:00 de la tarde, los
ciudadanos recibirán dos boletas y ahí podrán decidir a quienes quieren como consejeros,
van a elegir a un hombre y a una mujer.

 “Reviste importancia porque se va a cambiar toda la estructura partidaria, y esas personas van
a ocupar las diferentes carteras a nivel distrital, estatal y federal”, explicó Baños Gomora.
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Adolescente muere en choque de
auto contra muro en la Morelia-

Maravatío; hay 5 heridos

Zinapécuaro, Mich.-21 de julio del 2022.- Un adolescente murió y cinco personas resultaron
lesionadas tras el choque de una camioneta contra una barrera de contención ubicada en la
carretera Morelia-Maravatío, indicaron fuentes de rescate y policiales.

El aparatoso percance se registró la madrugada de este jueves en el kilómetro 121 de la
citada vialidad, a la altura de la población de Santa Cruz, municipio de Zinapécuaro. Unos
automovilistas vieron el vehículo siniestrado y avisaron los servicios de emergencias.

Hasta el sitio arribaron patrulleros y unos paramédicos, quienes confirmaron el deceso de
un joven de 15 años de edad. Asimismo, los socorristas auxiliaron a los heridos y los canalizaron
a un hospital para su adecuada atención médica.

Se apreció que la unidad accidentada es de la marca Chevrolet, color rojo, la cual tras el
impacto cayó a una cuneta a la orilla de la carpeta asfáltica.

La escena de los hechos fue acordonada y los especialistas de la Fiscalía Regional se
encargaron de las investigaciones correspondientes, después trasladaron el cadáver a la
morgue para la práctica de la necropsia de rigor. La Policía no reveló la identidad de las
víctimas.

Paramédicos, confirmaron el deceso de un joven de 15 años de edad. Asimismo, los socorristas
auxiliaron a los cinco heridos y los trasladaron a un hospital.

Tras 10 años prófuga, Cecilia
es detenida por Interpol por

posible secuestro y homicidio
de un niño

Uruapan, Mich.- 21 de julio de 2022.- Personal de la Fiscalía General del Estado de
Michoacán (FGE), a través de la Unidad de Asistencia Jurídica Internacional y Extradiciones
y en coordinación con la Dirección General de Asuntos Policiales de la Interpol, cumplimentó
orden de aprehensión contra Cecilia “N”, por su posible relación en el secuestro y homicidio
de un niño de 5 años; hechos ocurridos en la localidad de Angahuan, municipio de Uruapan.

El 21 de marzo de 2012, la víctima se encontraba jugando con otros niños por fuera de su
domicilio, momento en el que la investigada llamó su atención con un juguete de control
remoto, y en complicidad con otras personas, lo subió a un vehículo en el que fue privado de
su libertad.

Durante los siguientes días, los padres del niño recibieron llamadas telefónicas en las que
les exigieron una importante suma de dinero a cambio de la libertad del agraviado, quien
semanas después, fue localizado sin vida a un costado de la carretera Las Cocinas-San Lorenzo.

Por estos hechos se iniciaron las investigaciones correspondientes que permitieron
establecer la posible relación de Cecilia “N” en este delito, de quien se logró establecer que se
encontraban en el vecino país del Norte evadiendo la acción de la justicia.

 Gracias al intercambio de información realizada entre la Unidad de Asistencia Jurídica
Internacional y Extradiciones, la Dirección General de Asuntos Policiales Internacionales
INTERPOL, y la oficina de Enlace ICE en la Embajada de Estados Unidos en México, logró la
deportación de Cecilia “N” a México, para posteriormente ser puesta a disposición del órgano
jurisdiccional que la reclama.

Detienen FGE e INTERPOL a
Anselmo “N” presunto

responsable del homicidio de
una mujer en Florida

-La detención fue realizada durante un operativo implementado por el
DROE, en una localidad del municipio de Madero

Villamadero, Mich.- 22 de julio de 2022.- Durante un operativo implementado en la localidad
de Etúcuaro, por la Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE), en coordinación con la
Organización Internacional de Policía Criminal (INTERPOL), fue detenido Anselmo “N”
presunto responsable del homicidio de una mujer, cometido en Florida.

De acuerdo con la orden de captura, la noche del 14 de marzo de 1993, la víctima se
encontraba durmiendo en su propiedad, ubicada en una colonia de casa móviles en Bostick
Road Corca de Bowling Green, en el estado de Florida, lugar hasta donde llegó Anselmo “N”,
quien, tras intercambiar unas palabras con Elvira N., la atacó con un cuchillo ocasionándole la
muerte; tras los hechos, el responsable se dio a la fuga.

Durante las actuaciones, autoridades del vecino país del Norte obtuvieron información en
el sentido de que, Anselmo “N” había viajado a Michoacán para evadir la acción de la justicia,
por lo que solicitó el apoyo de la FGE para llevar a cabo su detención.

Fue durante los trabajos de investigación que, la Dirección de Reacción y Operación
Estratégica (DROE) ubicó al investigado en la localidad de Etúcuaro, municipio de Madero, y
durante un operativo coordinad con la INTERPOL, se logró la detención de Anselmo “N”,
quien será llevado ante la justicia norteamericana que será la encargada de resolver su situación
legal.

Familiares y amigos, dan el
último a adiós al periodista y
bombero en Lázaro Cárdenas
-José Luis Ostria Vera tendrá su última morada en el panteón Misión

de la Paz en este puerto industrial michoacano.

 Como periodista laboró en diversos medios digitales como Esquema, Quadratin, Michoacán al
Día, y colaborador de ABC, Director General del Noticiero 753, y 25 años como socorrista.

Lázaro Cardenas, Mich.- 21 de julio de
2022.- Familiares y amigos dieron este jueves
21 el último adiós a José Luis Ostria Vera, el
periodista que laboró en diversos medios
digitales como Esquema, Quadratin,

Michoacán al Día, y colaborador de ABC,
Director General del Noticiero 753, quien
abatido por la diabetes y otras enfermedades
crónicas degenerativas lo mantenían al borde
de la muerte y finalmente perdió la batalla

contra la enfermedad que a cobrados más
vidas en el mundo.

No podemos dejar pasar sus más de 25
años de servicio como socorrista y paramédico
en los cuerpos de rescate locales, Cruz Roja y
Protección Civil donde ingresó al Heroico
Cuerpo de Bomberos de la Ciudad de Lázaro

Cárdenas, sus compañeros realizaron un
homenaje póstumo a José Luis Ostria Vera, el
homenaje consistió en una guardia de honor
ceremonia de cuerpo presente en la Central de
Bomberos, Costa Sierra ubicada en avenida
Bugambilias, esquina con Melchor Ocampo,
Colonia 600 Casas.

Suscríbase al periódico

y recíbalo en su casa u oficina jueves y
sábados.

Tels: 153-05-02  y 715-108-44-44.

$ 500.00 por un año


